
苏州科达科技股份有限公司 

2024 年 12 月投资者互动记录 

一、 主要活动形式 

☑特定对象调研（详见附表）      ☑机构策略会       ☐路演活动 

☐电子邮件     ☐电话沟通        ☑电话会议         ☑投资者留言板 

二、 投资者关心的主要问题 

1、公司 2024 年业绩一直处于亏损状态是什么原因？ 

答：2024 年公司业绩不理想的主要原因在于公司一方面受到国内宏观环境

的不利影响，下游客户需求的短期不足使得公司的业务恢复未及预期，其次，受

行业季节性因素影响，政府部门的信息化项目主要集中在每年的下半年实施，故

而前三季度收入占比较低。另一方面公司对部分业务和区域的投入比重做了一定

调整，尝试拓展更多政府以外的行业市场机会，从而在一定程度上影响了公司在

传统主力市场的业务收入。此外，公司对项目选择的态度更为谨慎，为确保现金

流安全，公司在国内部分行业或区域采取了较为稳健的营销策略，对应收账款的

规模进行了适度控制，主动放弃了部分可能会带来应收账款回款风险的项目。费

用端上，由于公司在人工智能及国产化等研发领域保持了较大的投入，费用支出

方面仍较为刚性。 

2、视频会议、安防监控行业未来发展趋势怎么样？ 

答：在视频会议行业，国产化和信息安全、分行业应用的逐渐深入，以及政

务视频会议云服务和企业云视频会议等模式的兴起都将带来更大的发展机遇。在

安防监控行业，城市智慧化进程、安防智能化升级、5G促进的无线监控等都将大

大增加监控产品及解决方案的需求量。同时，随着海量视频资源的接入，后端应

用及智能化应用需求增长都将会给监控行业带来新的机遇。 

除此之外，技术发展越来越向着贴合场景、客户实战的应用方向发展。公司

的解决方案有很多也突破了视频会议和视频监控的边界，有的是两者融合的产品，

也有跟客户业务流融合形成的硬件、软件和解决方案。 

公司不仅具备端到端的视频会议和视频监控全系列产品，更是通过打造以云

平台能力基座和数据中台、媒体中台及解析中台为基础的“一基座三中台”架构，



构建了包含前端智能、大数据分析与存储、融合通信以及云原生应用等几十种行

业智能应用整体解决方案，助力智慧城市建设和行业客户数字化转型。 

3、公司今年在海外业务方面的发展如何？ 

答：公司基于近几年在一带一路相关国家业务开拓的具体阶段,合理规划相

应的投入。从 2023 年开始，公司在海外的业务布局取得了不错的进展，今年公

司在海外新设了两个分支机构以加大区域营销力度，并正与合作伙伴筹划设立海

外智能制造中心，满足海外部分区域的产品供应需要。为了使海外业务持续快速

健康发展，公司制定了明确的海外业务发展战略，为公司与海外业务相关经营活

动指明了方向。预计今明两年，公司海外的收入规模和占比有望进一步快速提升。 

4、公司未来业绩增长点主要在哪几个方向？ 

答： 在公司后续业务发展方面，公司将紧跟数字中国建设和国内信创产业发

展的战略方向，持续探索音视频领域特别是人工智能等前沿技术，并不断推进产

品和解决方案的优化与迭代，着力提升公司整体运营效率，实现高质量的可持续

发展。具体业务层面，随着产品与解决方案跟客户现有业务的结合更加紧密，特

别是大模型和多模态等人工智能技术的快速发展，使得公司产品和解决方案能够

覆盖的应用场景在变多；其次，随着后续智慧城市建设和各行业数字化转型的逐

步推进，以及国内市场信创的深刻影响，公司视频会议及安防监控后端的优势将

逐步得以体现；在海外市场方面，公司正逐步将海外市场的发展重心转移到一带

一路方向，通过与优质合作伙伴联合开拓海外市场，后续这块业务值得期待；交

通方面，随着大中城市人口和汽车保有量的持续增加，各地的交管部门将面临更

大的压力，公司已经推出了智能化电警卡口、行人管控、智慧路口、全域一体化

等产品和解决方案，并持续看好智能交通市场。 

5、公司的算力服务器是否有对外出租的打算？ 

答：公司拥有自研的服务器包含高性能计算服务器、高密度服务器和 GPU服

务器等，产品采用国产化处理器、支持国产操作系统，除用于公司内部的模型和

算法训练以外，亦能够满足行业用户构建音视频云计算平台的应用需要，未来不

排除有开拓对外业务的可能。 

 

附：苏州科达现场接待记录表 



时间 来访机构简称 来访人员 
公司接待人

员 
调研主题 

2024年 12

月 19日 
中邮证券 常** 

董秘张文钧 

证代曹琦 

公司市场、业

务、战略等。 

2024年 12

月 27日 
长城证券 沈* 证代曹琦 

公司市场、业

务、战略等。 

 


